

Vorlage

Vorlage Nr.: 51/006/2022/1

Federführung: Abt. 51 - Jugend und Familie	Datum: 31.01.2024
Verfasser: Sebastian Wolke	AZ: 5/510-50

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Ausschuss für Jugend, Familien, Senioren und Soziales	13.02.2024	Vorberatung
Verwaltungsausschuss	20.02.2024	Entscheidung

Gegenstand der Vorlage

Antrag gem. § 56 NKomVG der UBG-Fraktion zur Konzipierung und Errichtung eines Kinder- & Jugendparlamentes

Sachverhalt:

Mit Datum vom 04.01.2022 stellte die UBG-Fraktion den Antrag zur Konzeptionierung und Errichtung eines Kinder- und Jugendparlamentes durch die Verwaltung der Stadt Lohne. Der Antrag ist der Beschlussvorlage als Anlage beigefügt.

In der Sitzung des Ausschusses für Jugend, Familien, Senioren und Soziales wurde der Antrag bereits am 10.02.2022 und weiterführend im Verwaltungsausschuss am 01.03.2022 behandelt. Es erfolgte eine Zurückstellung des Antrags, um den Jugendlichen zunächst im nächsten Jugendforum die Gelegenheit zu geben, über die Einrichtung eines Kinder- und Jugendparlamentes zu beraten und abzustimmen. Hierzu wird ausdrücklich auf die BV 51/006/2022 verwiesen.

Am 30.01.2024 fand ein drittes Jugendforum unter Beteiligung der weiterführenden Schulen und Vertretern der Jahrgänge 7 bis 10 statt.

Die Bürgermeisterin Frau Dr. Voet erklärte den Teilnehmerinnen und Teilnehmern mögliche Formate der Beteiligung von Jugendlichen an städtischen Themen:

- **Offene Formen:** dazu gehören das Jugendforum, Jugendsprechstunden und digitale Bürgerbeteiligung über Plattformen wie www.zukunft-lohne.de.
- **Projekt- oder anlassbezogene Formen:** Jugendliche können sich aktiv bei Veranstaltungen oder der Planung von Projekten wie einem Skatepark oder dem Umbau eines Jugendtreffs beteiligen.

- **Repräsentativ-parlamentarische Formen:** Jugendparlamente oder Jugendvertretungen in Ausschüssen bieten eine längerfristige Möglichkeit zur direkten politischen Beteiligung nach bestimmten Regeln.

Nach einer Diskussion über Vor- und Nachteile dieser unterschiedlichen Beteiligungsformate ergab eine Abfrage, dass die Mehrheit der anwesenden Jugendlichen projekt- oder anlassbezogene Formen bevorzugt. Ein Beispiel hierfür ist die Beteiligung an der Neukonzeptionierung des Lohner Jugendtreffs, bei der Anfang 2022 eine umfassende Befragung sowohl auf der Online-Plattform www.zukunft-lohne.de als auch mit einer Postkartenaktion in den Schulen durchgeführt wurde.

Beschlussvorschlag:

Über den Antrag der UBG-Fraktion ist erneut zu beraten und entscheiden.

Dr. Voet